
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 13.05.2020 
 

   

 
TOP 1 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Gemäß § 35 Abs. 1 Satz 4 der Gemeindeordnung sind die in der nichtöffentlichen Sitzung 
gefassten Beschlüsse in der nächsten öffentlichen Sitzung bekanntzugeben, sofern nicht das 
öffentliche Wohl oder berechtigte Interessen Einzelner entgegenstehen. 
 
In der nichtöffentlichen Sitzung des Gemeinderats am 04.03.2020 wurden folgende 
Beschlüsse gefasst: 
 

1. Die Stadt Schwetzingen erteilt die Zustimmung zur Belastung eines Erbbaugrundstückes 
in der Schützenstraße zugunsten der Aktion Mensch e.V. mit dem Sitz in Mainz und zum 
entsprechenden Rangrücktritt des Vorkaufsrechts der Stadt Schwetzingen. 

 
2. Der Gemeinderat genehmigt die Ratenzahlung von Zahlungsrückständen für eine 

Nutzungsentschädigung für die Obdachlosenunterkunft. 
 
 
 
 
 
 



Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates am 13.05.2020 
 

   

 
TOP 2 Bürgerfragestunde 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Keine Anfragen. 
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TOP 3 Gemeinderatsangelegenheiten 
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TOP 3.1 Ausscheiden von Stadträtin Jacqueline Koch-Mattern aus dem Gemeinderat 

Vorlage: 2335/2020 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende erläutert den Beschlussvorschlag. Die Verabschiedung von Frau Koch-Mattern 
werde natürlich zu gegebener Zeit nachgeholt 
 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat stellt gemäß § 31 (1) Gemeindeordnung (GemO) fest, dass Stadträtin 
Jacqueline Koch-Mattern wegen Vorliegens eines wichtigen Grundes gemäß § 16 Abs. 1 und 2 
GemO aus dem Gemeinderat ausscheidet. 
 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 3.2 Nachrücken von Herrn Dr. Michael Rittmann 

Vorlage: 2336/2020 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Dr. Rittmann als Nachrücker von Frau Koch-Mattern im 
Gremium.  
 
Herr Dr. Rittmann spricht die Verpflichtungsformel nach und unterzeichnet die Niederschrift 
dazu. 
 
In der weiteren Sitzung nimmt Herr Dr. Rittmann ohne aktive Teilnahme außerhalb des 
Ratstisches Platz. 
 
 
Beschluss: 
 
Als Nachfolger für Stadträtin Jacqueline Koch-Mattern wird der bei der Gemeinderatswahl am 
26.05.2019 festgestellte Ersatzbewerber 
 

Herr Dr. Michael Rittmann 
 

durch den Oberbürgermeister verpflichtet und tritt in den Gemeinderat ein. Hinderungsgründe 
gemäß § 29 Gemeindeordnung (GemO) liegen nicht vor. 
 
 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 3.3 Besetzung der Ausschüsse und sonstiger Gremien 

Vorlage: 2338/2020 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende erläutert den Besetzungsvorschlag. Dazu erfolgt keine weitere Aussprache. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt im Wege der Einigung die Neubesetzung der Ausschüsse und 
sonstiger Gremien auf Grund des Vorschlags von B‘90/Die Grünen. 
 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 4 Bebauungsplan Nr. 87/1 "Westlich der Hockenheimer Landstraße" - 1. 

Änderung - hier: 2. Erneute öffentliche Auslegung und Trägerbeteiligung 
gemäß § 4a Abs. 3 BauGB 
Vorlage: 2345/2020 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende erläutert den Beschlussvorschlag. Vor allem juristische Gründe hätten zu einer 
erneuten Anpassung geführt.  
 
Dazu erfolgt keine weitere Aussprache. 
 
 
Beschluss: 
 
1. Der 2. erneute Entwurf der Bebauungsplanänderung in der Fassung vom 30.03.2020 wird 

gebilligt und nach § 4a Abs. 3 BauGB öffentlich ausgelegt und die Unterlagen im Internet 
eingestellt.  
 
Die Stellungnahmen der durch die Änderung/Ergänzung des Entwurfs betroffenen 
Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange werden gemäß § 4a Abs. 3 BauGB 
eingeholt. 

 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 5 Vergabe Essenslieferungen für den städtischen Kindergarten Spatzennest 

und die Mittagsverpflegung in der außerschulischen Betreuung aller vier 
Grundschulen 
Vorlage: 2348/2020 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Erläuterung des Beschlussvorschlags durch den Vorsitzenden. Insgesamt sei die 
Ausschreibung positiv verlaufen. Man freue sich, dass man jemand den Zuschlag erteilen 
könne, der schon in Schwetzingen war und gute Arbeit leistete.  
 
 
Beschluss: 
 
1. Die Firma Kidsmeal GmbH & Co. KG in Wilhelmsfeld, erhält den Zuschlag für die Lieferung 

der Mittagsverpflegung an den vier Grundschulen und dem städtischen Kindergarten ab 

dem 14.09.2020. 

 

2. Die Verwaltung wird ermächtigt, die entsprechenden Verträge mit der Cateringfirma 

abzuschließen. 

 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 6 Moltkestraße 19 - Renovierung und Umbau zur künftigen Nutzung zur 

Kinderbetreuung 
Vorlage: 2349/2020 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Im Rahmen der Erläuterungen dankt der Vorsitzende dem Bauamt für den besonderen Einsatz. 
In diesem Zusammenhang gibt er einen kurzen Überblick über die aktuellen Beratungen zur 
weiteren Ausweitung der Kinderbetreuung über die Notbetreuung hinaus. 
 
 
Beschluss: 
 

1. Der Renovierung und dem Umbau des Gebäudes Moltkestraße 19 wird zugestimmt. 
 

2. Der Verwendung von Deckungsmittel der Kostenstelle 754100100103, Sachkonto 
78730000 in Höhe von 130.000 EUR wird zugestimmt. 

 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 7 Anschlussunterbringung von Flüchtlingen - Verlängerung Mietvertrag Hotel 

Atlanta 
Vorlage: 2342/2020 

 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende ist froh, dass man über das Gebäude des ehemaligen Hotels Atlanta verfüge. 
Es bestehe aus heutiger Sicht kein Zweifel, dass dort auf weitere Jahre noch Bedarf bestehen. 
Aus finanzieller Sicht sei für 2020 alles im grünen Bereich. 
 
Auf Anfrage von Stadtrat Pitsch hinsichtlich einer anderweitigen Nutzung, sofern das Hotel nicht 
mehr für Flüchtlinge benötigt würde, antwortet der Oberbürgermeister, dass man hier nicht 
gebunden sei und dieses beispielsweise auch zur Unterbringung von Obdachlosen nutzen 
könne. 
 
 
Beschluss: 
 
1. Die Verlängerung des Mietvertrages für das Hotel Atlanta bis zum 30.06.2025 wird 

beschlossen. 
 

2. Die Verwaltung wird ermächtigt, den Mietvertrag zu verlängern.  
 

3. Die erforderlichen außerplanmäßigen Mittel für das Jahr 2020 in Höhe von ca. 104.000 EUR 
werden auf der Kostenstelle 31400518 bereitgestellt.   

 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 8 Reparatur und Modernisierung der Schlauchpflegeanlage in der Feuerwache 

Vorlage: 2334/2020 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Erläuterung des Sachverhalts durch den Vorsitzenden. Ohne weitere Aussparache. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Firma Rud. Prey GmbH & Co.KG in Kiel erhält den Auftrag, die vorhandene 
Schlauchpflegeanlage in der Feuerwache zu reparieren und zu modernisieren. Grundlage ist 
das Angebot vom 19.02.2020 über 81.086,60 EUR (inkl. MwSt.). 
 
 
Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP 9 Öffentliche Bekanntgaben / Anfragen 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Stadträtin Erny bemängelt, dass die Ampelschaltung in der Nadler-Straße von der Brücke 
kommend links in die Carl- Theodor-Straße nur wenige Autos durchlasse. Der Vorsitzende sagt, 
dass dies durchaus so gewünscht sei, um die Nutzung der nicht erlaubten Abkürzung in die 
Marstallstraße nicht noch zusätzlich zu unterstützen. Eine Änderung der Ampelschaltung sei 
aber ohnehin schwierig. 
 
Auf Nachfrage von Stadtrat Bürger erläutert der Vorsitzende die laufenden Arbeiten für die 
Breitbandversorgung der Schulen in der Nordstadt. 
 
Weiter fragt Stadtrat Bürger nach einem etwaigen Erlass der Gebühren für die Kernzeit und 
Kinderbetreuung. Der Vorsitzende kündigt an, dass man die Gebühren zunächst weiter 
aussetze. Über einen endgültigen Erlass werde der Gemeinderat zu entscheiden haben. Dabei 
sei zu berücksichtigen, dass es wieder eine Kompensation seitens des Landes geben werde. 
 
Stadtrat Zieger möchte wissen ob es in der Frage der häuslichen Gewalt einen signifikanten 
Anstieg in den letzten Wochen gegeben habe. Der Vorsitzende sagt, dass ihm keine 
entsprechenden Fälle direkt bekannt geworden seien. Er verweist aber darauf, dass es 
unabhängig von der Coronakrise auch schon immer funktionierende Schutzeinrichtungen 
gegeben habe. 
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